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ATA N.º 1/2024 

 __________ Aos vinte e três dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, nesta Vila 

de Alcanena, no Auditório dos Paços do Município, reuniu a Assembleia Municipal de Alcanena, em 

sessão ordinária, pelas 20h30m, convocada por edital datado de 14 do corrente mês de fevereiro, com a 

Mesa assim constituída: _____________________________________________________________  

 __________ Presidente: - Tereza Madalena Inácio Cadete Sampainho; _____________________  

 __________ Primeira Secretária: - Isabel Vieira Luís; ____________________________________   

 __________ Segundo Secretária: - Hugo Miguel Calado Santos. ___________________________   

ORDEM DE TRABALHOS 

 __________ PONTO 1 – Informação escrita do Sr. Presidente da Câmara sobre a Atividade do Município, 

respetiva Situação Financeira e Relação de Processos Judiciais em curso. (Para conhecimento) ___  

 __________ PONTO 2 – ATAS: _______________________________________________________  

 __________ Ata n.º 6/2023, da Sessão Ordinária, realizada no dia 27/12/2023. (Para deliberação)

 __________ PONTO 3 – Aprovação do Mapa de Demonstração do Desempenho Orçamental de 2023 e 

1.ª Revisão ao Orçamento da Receita, da Despesa e das Grandes Opções do Plano - Ano de 2024. 

Documento ref.ª 202402848. (Para deliberação) __________________________________________  

 __________ PONTO 4 – Plano Municipal de Ação Climática (PMAC Alcanena). Documento ref.ª 

202402862. (Para deliberação) ________________________________________________________  

 __________ PONTO 5 – Abertura de procedimento para atribuição de licenças de utilização privativa do 

domínio público para a instalação, manutenção e exploração de pontos de carregamento de veículos 

elétricos no concelho de Alcanena. Documento ref.ª 202402884.  (Para deliberação) _____________  

 __________ PONTO 6 – Proposta de Minuta de Contrato de Comodato entre o Município e a Associação 

CAORG e a Junta de Freguesia de Minde. Documento ref.ª 202402534. (Para deliberação) ________  

 __________ PONTO 7 – Regulamento de Apoio à Esterilização de Animais de Companhia. Documento 

ref.ª 03jan2024EI2265 (Para deliberação) _______________________________________________  

 __________ PONTO 8 – Atualização do Regimento Conselho Municipal do Associativismo Local. 

Documento ref.ª 202401170. (Para deliberação) __________________________________________  

 __________ PONTO 9 – Correção da Listagem dos prédios classificados como ruína, degradado e 

devoluto. Documento ref.ª 03janEI2295. (Para ratificação) __________________________________ 

 __________ PONTO 10 – Relatório de Atividades da CPCJ – Ano de 2023 e Plano de Atividades – Ano 

de 2024. (para conhecimento) _________________________________________________________ 

 __________ PONTO 11 – LCPA – Lei dos Compromissos e dos Pagamentos em Atraso - Declarações 

emitidas de acordo com o artigo 15º da Lei 8/2012, de 21 de fevereiro - Ano de 2023. Documento ref.ª 

2024002047. (Para conhecimento) _____________________________________________________  
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 __________ PONTO 12 – LCPA - Lei dos Compromissos e dos Pagamentos em Atraso - Compromissos 

Plurianuais Assumidos no Período de 01-12-2023 a 31-12-2023. Documento ref.ª 202402800. (Para 

conhecimento) _____________________________________________________________________  



              
 

Sessão Ordinária 
23 fevereiro de 2024 

 

3 
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 __________ Pelas 20h40, a Senhora Presidente da Assembleia declarou aberta a Sessão. ____  

 __________ Análise dos pedidos de substituição _______________________________________  

 __________ 1 – Pedido de substituição apresentado por Bruno Miguel Simões Quaresma Santos.  

 __________ Presente o e-mail datado de 14 de fevereiro corrente, no qual o Deputado Bruno Miguel 

Simões Quaresma Santos, eleito pelo PS - Partido Socialista, solicita a sua substituição para esta 

sessão. ___  ______________________________________________________________________  

 __________ Face ao pedido de substituição referido, foram convocados os Senhores Nuno Miguel Gomes 

Fragoso, Carla Alexandra Varela Nobre Ramos e João Pedro Gonçalves Rodrigues, cidadãos seguintes 

na ordem da respetiva lista, que informaram não poder comparecer. __________________________  

 __________ Assim, foi convocada a Senhora Ana Maria Santos Neto, candidata seguinte na respetiva 

lista, que preencheu a vaga nos termos dos artigos 78.º e 79.º, da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, 

republicada em anexo à Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro. _________________________________  

 __________ Deliberação: - Tomado conhecimento. _______________________________________  

 __________ 2 – Pedido de substituição apresentado por Duarte Nuno Cruz Fonseca. _________  

 __________ Presente o e-mail datado de 15 de fevereiro corrente, no qual o Deputado Duarte Nuno Cruz 

Fonseca, eleito pelos Cidadãos por Alcanena-Concelho com Futuro-PPD/PSD.CDS-PP.MPT, solicita a 

sua substituição para esta sessão, por motivos profissionais. ________________________________   

 __________ Face ao pedido de substituição referido, foi convocado o Senhor Marco Bruno de Matos 

Serra, candidato seguinte na respetiva lista, que preencheu a vaga nos termos dos artigos 78.º e 79.º, 

da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, republicada em anexo à Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro. ___   

 __________ Deliberação: - Tomado conhecimento. _______________________________________  

 __________ 3 – Pedido de substituição apresentado por Maria Margarida Duque Pessegueiro. 

 __________ Presente o e-mail datado de 15 de fevereiro corrente, no qual a Deputada Maria Margarida 

Duque Pessegueiro, eleita pelo PS – Partido Socialista, solicita a sua substituição para esta sessão, por 

motivos profissionais. _______________________________________________________________   

 __________ Face ao pedido de substituição referido, foi convocado o Senhor Carlos Manuel Ferreira 

Correia, cidadão seguinte na ordem da respetiva lista, que informou não poder comparecer. _______  

 __________ Assim, foi convocada a Senhora Maria Fernanda Dias Pereira da Costa, candidata seguinte 

na respetiva lista, que não compareceu. _______________________________________________   

 __________ Deliberação: - Tomado conhecimento. _______________________________________  

 __________ 4 – Pedido de substituição apresentado por Ana Cristina Viegas Espada Lopes Fresco. 

 __________ Presente o e-mail datado de 20 de fevereiro corrente, no qual a Deputada Ana Cristina 

Viegas Espada Lopes Fresco, eleita pelos Cidadãos por Alcanena-Concelho com Futuro-

PPD/PSD.CDS-PP.MPT, solicita a sua substituição para esta sessão. _________________________   

 __________ Face ao pedido de substituição referido, foi convocado o Senhor Paulo Jorge Marques 
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Frazão, candidato seguinte na respetiva lista, que preencheu a vaga nos termos dos artigos 78.º e 79.º, 

da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, republicada em anexo à Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro. ___ 

 __________ 5 - Pedido de substituição apresentado Patrícia Santos Louro Anacleto. _________  

 __________ Presente o e-mail datado de 22 de fevereiro corrente, no qual a Deputada Patrícia Santos 

Louro Anacleto, eleita pelo PS - Partido Socialista, solicita a sua substituição para esta sessão. ___   

 __________ Face ao pedido de substituição referido, foi convocado o Senhor Pedro Miguel Mendonça 

Costa, cidadão seguinte na ordem da respetiva lista, que preencheu a vaga nos termos dos artigos 78.º 

e 79.º, da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, republicada em anexo à Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro. 

 __________ Deliberação: - Tomado conhecimento. _______________________________________  

 __________ 6 - Informação da Junta de Freguesia de Moitas Venda. _______________________  

 __________ Presente o e-mail datado de 20 de fevereiro corrente, informando que, na sequência do 

falecimento do Senhor Álvaro Santos Capaz Gonçalves, Presidente da Junta de Freguesia de Moitas 

Venda e não tendo, ainda, tomado posse o novo Executivo da Junta de Freguesia, será representada 

pela atual Secretária da Junta, Senhora Sónia Antunes Martins. ____________________________   
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 __________  Pelas 20h45, procedeu-se à chamada dos Membros da Assembleia, sendo feito o 

respetivo registo verificando-se a presença de vinte e sete Membros: Isabel Vieira Luís, Hugo Miguel 

Calado Santos, Silvestre Luciano Gonçalves Pereira, Marco Bruno de Matos Serra, Carla Maria Jorge 

Batista, Nuno Miguel Silvério Duarte Marques, Tânia Maria Martins Silva, Pedro Miguel Mendonça Costa, 

António Manuel Mina Duque, Carla José Mendes Pereira, Ana Maria Santos Neto, Paulo Jorge Marques 

Frazão, Inácia Cristina Avelino Rodrigues, Rafaela Rosa Lopes Venda, Pedro Nuno Mafra Calado, João 

António Gomes Calçada, Vanessa Maria Alegre Silva Ferreira Bernardo, Maria Judite Jorge Sacramento 

Reis Carvalho, Luís Miguel Martins Cândido, Luís Carlos Lourenço Salgueiro, Joaquina de Fátima 

Espiguinha Proença Ramalho, Sónia Antunes Martins, Samuel Marques Frazão, Eurico Frazão Justo, 

António Armando Frazão Silva, Edgar Fernando Teixeira Pereira e Tereza Madalena Inácio Cadete 

Sampainho, Presidente da Assembleia Municipal. _________________________________________   

 __________ Faltou a Deputada: ______________________________________________________  

 __________ - Maria Fernanda Dias Pereira da Costa. ______________________________________  

 __________ - Membros do Órgão Executivo presentes nesta sessão: ______________________  

 __________ Encontravam-se presentes os seguintes Membros do Órgão Executivo:  _____________  

 __________ - Presidente da Câmara: Rui Fernando Anastácio Henriques._____________________  

 __________ - Vereadores: ___________________________________________________________  

 __________ - Alexandre Hilário Afonso Gameiro Pires _____________________________________  

 __________ - Marlene Vieira Agostinho Carvalho _________________________________________  

 __________ - Nuno Miguel Costa Silva__________________________________________________  

 __________ - José Luís Gomes Ramos _________________________________________________  

 __________ - Sónia Carla Horta Bento __________________________________________________  

 __________ a) Leitura resumida do expediente _________________________________________  

 __________ A Senhora Presidente da Assembleia destacou, da correspondência recebida, o convite 

para a participação no 4.º Congresso da ANAM, informando, desde logo, e atempadamente, que não 

poderia participar no mesmo, por motivos pessoais, colocando a consulta da Assembleia, a discutir na 

próxima sessão, a possibilidade de se fazer substituir por além. ______________________________  

 __________ Destacou, igualmente, a receção de dois emails enviados pelo Senhor Jorge Batista, no 

seguimento da sua intervenção na última sessão de Assembleia Municipal, que se realizou a 27 de 

dezembro de 2023, concretamente aos pedidos de fiscalização dos assuntos que colocou na mesma. 

 __________ A Senhora Presidente da Assembleia informou que respondera ao Senhor Jorge Batista 

que as questões colocadas tinham sido esclarecidas na sessão em causa e que a própria ficara 

esclarecida quanto às informações prestadas pelo que considerava não ser necessário haver lugar a 

esclarecimentos. ___________________________________________________________________  

 __________ O Senhor Jorge Batista questionou, igualmente, sobre o funcionamento do Conselho 

Municipal de Segurança, sendo que a própria , por não ter podido estar presente na última reunião do 
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referido Conselho, informou que iria esclarecer as questões colocadas com a Engenheira Alexandra 

Sousa.  ____  ______________________________________________________________________  

 __________ A Senhora Presidente da Assembleia deu conhecimento de, no âmbito do atendimento aos 

munícipes, ter atendido um senhor de Covão do Coelho que colocou questões sobre a forma como estava 

a ser conduzido o processo referente ao Projeto “Condomínio de Aldeia”. Atendendo a que o mesmo 

munícipe apresentou o assunto em Reunião de Câmara, nesse mesmo dia, e tendo sido prestados os 

devidos esclarecimentos e o Senhor ter ficado esclarecido, considerava dado como findo o assunto.   

 __________ d) Tratamento e apreciação pelos membros da Assembleia Municipal de assuntos de 

interesse público relevantes para o Município. _________________________________________  

 __________ Solicitou do uso da palavra o Deputado Silvestre Pereira. Questionou sobre o ponto de 

situação do ambiente e se, na sequência das ações de fiscalização que estavam a ser realizada, se se 

notava uma melhoria do cumprimento por parte das empresas fiscalizadas. ____________________  

 __________ Solicitou do uso da palavra o Deputado Luís Cândido. Questionou a Senhora Presidente 

da Assembleia Municipal se existia previsão de data para a Assembleia Municipal Jovem reunir, dado que 

não reunia desde maio de 2023, atendendo, até, que a Senhora Presidente da Assembleia Municipal 

fizera referência acerca da mesma em Boletim Municipal. ___________________________________  

 __________ Questionou o Executivo Municipal sobre a frase constante do Boletim Municipal “Alcanena 

está a Regressar”. Face a tal afirmação, se existiam dados ou estatísticas que permitissem confirmar o 

que estava a ser afirmado, se a mesma tinha algum fundo de sustento.  _______________________ 

 __________ Em resposta ao Deputado Luís Cândido, a Senhora Presidente da Assembleia 

Municipal respondeu que o assunto foi abordado no Boletim Municipal e era com frustração que via que 

o Projeto não estava a avançar. A sua sensibilidade indicava-lhe que o Projeto não estava a avançar 

porque, enquanto a Presidente da Assembleia Municipal não efetuasse a convocatória, ninguém tomaria 

a iniciativa. Esclareceu, na última reunião, que ela não era membro do Grupo de Trabalho, competindo a 

este promover o agendamento das reuniões. _____________________________________________ 

 __________ Lamentou que, se não fosse ela a tomar a iniciativa de agendar as reuniões dos diferentes 

Grupos de Trabalho que foram constituídos, estes não se conseguiam organizar autonomamente e pôr 

em prática o determinado na Assembleia Municipal. Ficava lá com sensação que os membros só 

trabalhavam para os Projetos “quase por obrigação”, porque a Presidente da Assembleia convocava as 

reuniões. __  ______________________________________________________________________ 

 __________ Gostaria de pensar que a Assembleia Municipal Jovem não era um Projeto “da Presidente 

da Assembleia”, mas sim porque a Assembleia Municipal considerava um Projeto importante. ______ 

 __________ Perante a questão colocada pelo Deputado Luís Cândido, a Senhora Presidente da 

Assembleia Municipal, informou que iria convocar nova reunião, mas não iria estar presente na mesma. 

 __________ Em resposta ao Deputado Silvestre Pereira, o Senhor Presidente da Câmara informou 

que existiam 3 fontes emissoras de mau cheiro. __________________________________________ 
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 __________ Em primeiro lugar, a ETAR – Estação de Tratamento de Águas Residuais, cujos cheiros foram 

bastante reduzidos com os investimentos realizados na cobertura da entrada e tanque de 

homogeneização, obras essas financiadas através do Pograma REACT-EU - Assistência à Recuperação 

para a Coesão e os Territórios da Europa. _______________________________________________ 

 __________ Em segundo lugar, o aterro de raspas azuis que, a médio prazo, acreditava que seria 

encerrado. _  ______________________________________________________________________ 

 __________ Em terceiro lugar, o aterro de lamas. O aterro de lamas foi construído a 600 metros de Bairros 

Habitacionais. Fruto do aumento da TGR – Taxa de Gestão de Resíduos, estava-se a procurar, 

ativamente, soluções para a deposição das lamas que não em aterro, mas cuja solução ainda não 

conseguira encontrar. Gostaria que se encontrasse uma solução ainda no presente ano.  _________  

 __________ Sobre as unidades industriais que ainda estavam em laboração no casco urbano, e que se 

encontravam a laborar ativamente, informou que estava para ser viabilizada a solução que permitira aos 

Curtumes Boaventura deslocalizarem-se para a outra unidade que dispunham. Sobre os Curtumes Fonte 

Velha, a médio prazo, também se iriam deslocalizar, dado que até, no âmbito do Projeto Couros, por via 

da aquisição dos terrenos, uma parte do pagamento foi mediante a troca de terreno existente fora da Vila, 

para que para lá se pudesse deslocalizar. _______________________________________________  

 __________ Vinham-se verificando situações pontuais de maus cheiros junto à zona da Residencial 

Glória, para as quais a AQUANENA - Empresa Municipal de Águas e Saneamento, E.M, S.A. já se 

encontrava no terreno no sentido de identificar as fontes emissoras de maus odores. _____________   

 __________ O Vereador Nuno Silva complementou a informação, dizendo que a fiscalização continua a 

ser efetuada todas as semanas. _______________________________________________________  

 __________ Esclareceu que a ETAR – Estação de Tratamento de Águas Residuais tem verificado uma 

melhoria dos parâmetros de descarga o que motivou a APA - Agência Portuguesa do Ambiente a emitir 

certificações trimestrais e que têm permitido às empresas de curtumes ver a sua certificação aumentada 

no âmbito do Leather Working Group. Existiam, já, 3 empresas com certificação “Gold”, permitindo-lhes 

fornecer os seus produtos a grandes marcas europeias. ____________________________________  

 __________ Informou, também, que tinha sido encerrada a candidatura apresentada ao REACT-EU, com 

um investimento de cerca de 4.800.000,00€ (quatro milhões e oitocentos mil euros). Os procedimentos 

de contratação pública foram objeto de auditoria técnico-financeira, não tendo sido detetadas 

inconformidades. ___________________________________________________________________  

 __________ Em resposta ao Deputado Luís Cândido, o Senhor Presidente da Câmara informou que 

“Alcanena está a regressar” era uma metáfora, cuja explicação constava do Editorial. Não existiam dados 

concretos, mas era concreto que o número de salas de Jardim de Infância estava a aumentar e que, no 

próximo ano letivo se iria abrir o “Pólo 2” do Jardim de Infância de Alcanena, na antiga Escola do 1.º Ciclo 

de Alcanena. ______________________________________________________________________  

 __________ O Deputado Luís Cândido questionou se a abertura do Pólo 2 do Jardim de Infância de 
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Alcanena se devia ao aumento do número de crianças ou à redução da oferta por parte da instituição 

privada. Era do conhecimento de todos que as escolas tinham mais alunos, mas isso não se devia ao 

aumento de Alcanenenses. ___________________________________________________________  

 __________ O Senhor Presidente da Câmara respondeu que, para si, Alcanenenses eram todos os que 

cá viviam, independentemente de cá nasceram. Existia um dever de acolhimento de todos os que vinham 

para o Concelho para ajudar a economia e pagar a reforma de todos. Importava ter cuidado com quem 

se acolhia, mas era importante que o Município fosse um Bom Município de Acolhimento, inclusivo.   

 __________ O Deputado Silvestre Pereira propôs que a Senhora Presidente efetuasse a marcação da 

primeira reunião de cada Comissão e, a partir daí, a responsabilidade seria dos membros da Comissão 

ou de quem os substituía. ____________________________________________________________  

 __________ Solicitou do uso da palavra a Deputada Carla Batista questionou se existiam atrasos no 

pagamento às Comissões de Festas, no âmbito dos apoios aprovados. Tinha conhecimento de que estava 

a demorar muito tempo no pagamento, criando constrangimentos. Uma das Comissões demonstrou-lhe 

preocupação por ter a conta bancária aberta, somente a aguardar o pagamento do Município de Alcanena 

e que, todos os meses, essa conta bancária estava a incorrer em despesas. O apoio foi aprovado a 9 de 

outubro e que tinham sido enviados todos os documentos necessários para aprovação do apoio. ___  

 __________ O Senhor Presidente da Câmara esclareceu que o pagamento ainda não tinha sido 

efetuado porque se aguardava o envio de certidão comprovativa de não dívida, sem a qual válida, ainda 

que tivesse sido entregue em sede de candidatura, o apoio não podia ser pago. _________________  

 __________ Ainda sobre os Grupos de Trabalho criados, a Deputada Carla Batista informou que o Grupo 

de Trabalho criado para acompanhar as Comemorações do 50.º Aniversário do 25 de Abril apenas reuniu 

uma vez. Estava-se em finais de fevereiro, pelo que solicitou ponto de situação. _________________  

 __________ A Senhora Presidente da Assembleia informou que as pessoas já tinham sido convocadas 

para reunião na semana seguinte à presente sessão de Assembleia Municipal. _________________  

 __________ Solicitou do uso da palavra a Deputada Carla Pereira, que expôs diversos assuntos, nas 

áreas do emprego, saúde e instalações das Sedes das Associações Juventude, Amizade e Convívio e 

Sociedade Columbófila de Alcanena. ___________________________________________________ 

 __________ Iniciou a sua exposição referindo que, “a 11/08/2023 a Comissão Coordenadora da CDU – 

Coligação Democrática Unitária reuniu com o Executivo no sentido de clarificar a posição do Conselho de 

Administração da AQUANENA - Empresa Municipal de Águas e Saneamento, E.M, S.A. face ao PER - 

Processo Especial de Revitalização, da Empresa Marsipel na mesma semana em que esta declarava 

insolvência.  ______________________________________________________________________ 

 __________ Na altura a preocupação da CDU – Coligação Democrática Unitária, como agora, foi e é a 

desproteção de cerca de uma centena de trabalhadores maioritariamente residentes no Concelho. __  

 __________ Nessa reunião expressámos a preocupação com o impacto económico quer na vida destes 

trabalhadores quer na restante atividade económica do Concelho, assim como o agravamento dos riscos 
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sociais consequentes. _______________________________________________________________  

 __________ Foi-nos transmitido pelo Executivo que iriam procurar reunir com os trabalhadores da 

empresa para assim encetarem diligências de acompanhamento da situação. Volvidos mais de 6 meses 

e sabendo que os trabalhadores da empresa hoje se encontram numa posição ainda mais vulnerável do 

que antes tendo em conta que uns já foram dispensados e os outros se encontram a laborar em regime 

parcial, 2 dias/semana, perguntamos que medidas foram tomadas para acompanhar esta realidade trágica 

daqueles que dependem da sua força de trabalho para sobreviver? ___________________________  

 __________ É certo que deve ser o sector privado a criar emprego, mas como a CDU alerta há vários 

anos, é preciso que existam empresas território capazes de responder a essa necessidade e isso depende 

das condições criadas pela Autarquia para as captar e fixar no Concelho. ______________________ 

 __________ Além de ser necessário apostar na articulação com estabelecimentos de ensino e centros de 

formação para a requalificação profissional dos trabalhadores do Concelho que toda a vida dependeram 

desta indústria de curtumes, por não lhes ter sido dada outra oportunidade de escolha para sobreviver no 

seu território. Atribuídas sejam, também, responsabilidades aos anteriores Executivos de gestão do PS – 

Partido Socialista, que de mandato em mandato perpetuaram a promessa da almejada Zona Industrial ou 

do Parque de Negócios sem nunca ter saído do programa eleitoral, condenando, assim, o futuro do 

Concelho e da população à fatalidade das oscilações e das crises do sector. ___________________  

 __________ Eis-nos aqui chegados... confrontados com o efeito dominó onde atrás de uns vão caindo os 

restantes. Também com aquela que tem sido a menina dos olhos de ouro, quer da política local quer da 

administração central, seja ela PS - Partido Socialista ou PSD/CDS – Partido Social Democrata/Centro 

Democrático Social, em fase de dispensar cerca de 200 trabalhadores dessa PME - Pequena e Média 

Empresa Líder, sem dó nem piedade. No total Marsipel e Couro Azul somam cerca de 300 trabalhadores 

desprotegidos e abandonados à sorte sem aqui falar de outras que já encerraram portas ou de outras que 

estão nos últimos suspiros. ___________________________________________________________  

 __________ A vida deu e dá razão à CDU – Coligação Democrática Unitária – ao longo destas décadas 

o poder político protegeu os interesses do poder económico aqui instalado sem nunca ter permitido que 

no Concelho se fixassem empresas capazes de disputar a mão-de-obra que os donos deste “quintal” 

pretendem, barata e submissa sem opções de escolha. ____________________________________  

 __________ O Concelho continua a empobrecer, a esvaziar e a definhar... veja-se que em todas as 

secções de voto foram retiradas mesas. Só em Alcanena e Minde isso representa uma baixa de mais de 

2000 eleitores. _____________________________________________________________________  

 __________ O emprego é fator determinante no desenvolvimento do território e infelizmente por opções 

políticas adversas não conhecemos no horizonte a urgência em contrariar este declínio do qual saímos 

todos a perder. _____________________________________________________________________  

 __________ Temos um Concelho empobrecido, esvaziado e envelhecido. Sem emprego, sem habitação, 

sem uma creche pública suficiente, sem saúde como podem regressar a Alcanena aqueles que um dia 
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saíram para estudar e nunca cá encontraram condições para voltar ou, ainda mais grave, como se podem 

cá manter aqueles que ainda cá estão e se encontram no limite desta prova de esforço pela sobrevivência 

e alguma qualidade de vida? __________________________________________________________ 

 __________ Reafirmamos, mais uma vez, que o resgate do Concelho depende da urgência em diversificar 

a atividade económica captando empresas, o que implica que sejam criadas condições físicas para se 

fixarem, valorizando, assim, a criação de emprego e a fixação de pessoas. _____________________  

 __________ Sem esta prioridade assumida com a maior urgência e preocupação política o Concelho 

avança de decadência e decadência.” __________________________________________________  

 __________ Sobre a Saúde, disse que “daqui a dois dias faz, precisamente, 2 anos em que a CDU – 

Coligação Democrática Unitária endereçou, nesta Assembleia, uma pergunta ao Executivo sobre o Centro 

de Saúde de Alcanena. Entre outras, algumas das questões colocadas foram: “Que medidas estão 

previstas para repor o normal funcionamento e horário do Centro de Saúde?” e “Que intenções tinha o 

Executivo de agir junto do Ministério da Saúde para reivindicar a reposição dos médicos de família em 

falta?”. Desde então o Executivo assumia que não aceitaria a Transferência de Competências no Domínio 

da Saúde até que se resolvesse esta necessidade. Mas cedeu-se àquilo que o Executivo quis chamar de 

chantagem sem sequer as populações das Freguesias verem reabertas as suas extensões de saúde ou 

os mais de 7500 utentes sem médico de família serem compensados pela cedência a essa chantagem 

que afinal em nada contribuiu para garantir mais e melhores cuidados primários de saúde. ________ 

 __________ Pode o Executivo confirmar que os mais de 7500 utentes sem médico de família só têm 

possibilidade de consulta à 2ª e 6ª feira e que os profissionais médicos sem ficheiro têm a agenda cheia 

até junho sem condições para mais marcações? __________________________________________   

 __________ Passados 2 anos da CDU – Coligação Democrática Unitária denunciar, nesta Assembleia, o 

flagelo da saúde em Alcanena a única garantia que temos é que ainda conseguimos estar pior do que 

antes. _____  ______________________________________________________________________  

 __________ Perguntamos, assim, em que ponto da situação está a avaliação da USF – Unidade de Saúde 

Familiar? E que medidas estão a ser tomadas para garantir os cuidados primários de saúde aos utentes 

do Concelho? ______________________________________________________________________  

 __________ Sobre o ambiente “referiu que têm sido recorrentes os episódios de maus cheiros na baixa 

de Alcanena. ______________________________________________________________________  

 __________ Iria questionar que, dado que tinha sido assumida, em sessão de Assembleia Municipal, a 

identificação do prevaricador, iria perguntar se já tinha sido encetada uma negociação no sentido de 

deslocalizar a unidade. ______________________________________________________________  

 __________ Dado que o Senhor Presidente da Câmara já tinha efetuado esse esclarecimento na presente 

sessão, questionou, ainda assim, se essa deslocalização tem sido acompanhada com a intervenção da 

AQUANENA - Empresa Municipal de Águas e Saneamento, E.M, S.A. e que regulamentação está prevista 

para garantir a eficácia ambiental e o cumprimento da empresa, para o local para onde se iria deslocalizar.  



              
 

Sessão Ordinária 
23 fevereiro de 2024 

 

11 
 

 __________ Quanto às instalações do JAC – Juventude Amizade e Convívio e da Sociedade Columbófila 

de Alcanena com condições em edifícios manifestamente degradados e uma vez que foi já solicitada a 

avaliação e intervenção da Câmara Municipal, a verdade é que estas Associações continuam sem 

resposta e estão deixadas ao risco e ao esquecimento. ____________________________________  

 __________ São desconhecidos projetos que venham a dar resposta a estas Associações que se 

encontram em condições precárias e até de perigo. Pede-se ao Executivo ação e reação de forma a 

providenciar uma intervenção urgente nos seus edifícios, dos quais depende o normal funcionamento de 

duas Coletividades do Concelho que mantêm uma dinâmica ativa e uma atividade continua pelo que 

devem ser valorizadas pelo importante contributo que dão à comunidade e ao Associativismo Local.  

 __________ O Senhor Presidente da Câmara disse ser concordante com as preocupações 

demonstradas pela Deputada Carla Pereira. _____________________________________________  

 __________ Sobre a Sede das Associações referidas, informou que se estava a tentar encontrar solução 

para substituição do telhado. __________________________________________________________  

 __________ Relativamente à fábrica da Marsipel, informou que se encontrava a laborar e estava a 

regularizar a dívida que tinha com a AQUANENA - Empresa Municipal de Águas e Saneamento, E.M, S.A. 

Era, no entanto, uma situação que preocupava o Município, tanto mais que existia uma crise muito grande 

na indústria do calçado, por falta de trabalhadores e isso tinha reflexos na indústria de curtumes. ___  

 __________ O Senhor Presidente da Câmara informou que, em princípio, seria necessário agendar-se 

uma reunião de Câmara Extraordinária. Aguardava-se a publicação da delimitação da REN - Reserva 

Ecológica Nacional e a publicação do Plano de Pormenor do Parque Empresarial da A1/A23. ______  

 __________ Já tinham sido adquiridos muito dos terrenos, mas ainda estavam em falta cerca de 15 

hectares. Seria necessário que fosse aprovado, em Sede de Assembleia Municipal, a Declaração de 

Utilidade Pública, para que, a partir da publicação do PDM – Plano Diretor Municipal, competirá à 

Assembleia Municipal decidir sobre a tomada de posse dos terrenos, sem que fosse necessário recorrer-

se à Secretaria de Estado competente. _________________________________________________  

 __________ Para se avançar com a infraestruturação o Município teria de recorrer ao endividamento e, 

se assim fosse, os terrenos iriam ser comercializados ao preço de mercado. ____________________  

 __________ Acrescentou que era sua pretensão que o espaço não se destinasse, somente, a logística, 

mas que pudesse acomodar indústria 4.0, pois era essa que garantia emprego de qualidade, captação de 

jovens qualificados, empresas de valor acrescentado que fixam quadros superiores qualificados e que 

fiquem a viver no Concelho. Tal complementar-se-ia com o enorme investimento que o Município estava 

a fazer em habitação. A correr bem, seriam investidos mais de 30 milhões de euros em habitação, 

colocando-se, no mercado centenas de habitações. _______________________________________  

 __________ Acrescentou que, a par disso, foi aprovada candidatura para criação de uma Creche em 

Bugalhos, obra que iria iniciar ainda no presente ano e que se efetuara candidatura para uma Creche em 

Monsanto que, a correr bem, a obra iniciar-se-ia no início do ano que vem. _____________________  
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 __________ Sobre a Unidade Local de Saúde, versus Unidade de Saúde Familiar, informou que já reunira 

com a atual Unidade Local de Saúde, tudo correndo como previsto, nos próximos meses iria ser criada a 

Unidade de Saúde Familiar, a única forma de se inverter a falta de médicos no Concelho, porque, 

enquanto a mesma não existisse, não seria possível captar-se médicos para o Concelho. _________  

 __________ A par disso, informou que estava em fase de elaboração de projeto os Projetos para 

Requalificação dos Centros de Saúde de Alcanena e de Minde. ______________________________   

 __________ A Vereadora Marlene Carvalho informou que decorreu a primeira reunião do Grupo de 

Trabalho criado para acompanhamento dos trabalhos de Comemoração do Aniversário dos 50 Anos do 

25 de Abril. Estava convocada nova reunião para breve. ____________________________________  

 __________ Fez o enquadramento, algumas temáticas foram validadas em Comissão. Mais informou que 

seria importante fazer-se uma conferência de imprensa para apresentação do programa. _________  

 __________ e) Emissão de votos de louvor, congratulação, saudação, protesto ou pesar e de 

moções e apreciação de recomendações e de resoluções, apresentadas nos termos do presente 

Regimento, sem prejuízo de poderem ser incluídos no período da ordem do dia. ____________   

 __________ 1 – A Deputada Fátima Ramalho, Presidente da Junta de Freguesia de Minde apresentou 

Proposta de Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor Agostinho Nogueira, que se transcreve: ____  

 __________ “VOTO DE PESAR _______________________________________________________  

 __________ Pelo  falecimento do Sr. Agostinho Nogueira ________________________________  

 __________ Agostinho Nogueira, natural de São Simão de Litém, Pombal, nasceu em 16 de fevereiro de 

1941. Foi aluno do Seminário de Leiria até ao 4.o ano de Teologia, no entanto, decidiu abandonar a 

carreira eclesiástica. Fez o serviço militar e participou na Guerra Colonial, tendo sido mobilizado para 

Angola. Em 1969, casou-se com Maria Emília Alves Agostinho, natural de Minde, localidade onde se fixou 

em 1981. __  ______________________________________________________________________ 

 __________ Cidadão empenhado por tudo o que dizia respeito à terra e Concelho que o acolheu, dedicou 

parte da sua vida à investigação sobre temas de Minde, publicados em livros e periódicos, bem como ao 

associativismo e à causa pública. Foi diretor da Casa do Povo de Minde vários anos, tendo-se envolvido 

intensamente na dinamização da atividade cénica daquela coletividade. _______________________  

 __________ Agostinho Nogueira foi ainda Vereador da Câmara Municipal de Alcanena, no mandato de 

1990-1993, membro da Assembleia Municipal de Alcanena, no mandato de 1994-1997, eleito pelo 

PPD/PSD, e membro da Assembleia de Freguesia de Minde, no mandato 1998-2002, eleito independente 

pelo PPM. Faleceu no passado dia 26 de janeiro. _________________________________________ 

 __________ Assim, a Assembleia Municipal Alcanena, reconhecendo a elevada dedicação e empenho de 

Agostinho Nogueira à sua comunidade, delibera aprovar um Voto de Pesar pelo seu falecimento, 

guardando este Órgão um minuto de silêncio em sua memória. ______________________________  

 __________ Alcanena, 23 de fevereiro de 2024 ___________________________________________  

 __________ Bancada dos Cidadãos por Alcanena-Concelho com Futuro” ______________________  
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 __________ Deliberação tomada por unanimidade: - Aprovado o Voto de Pesar pelo falecimento do 

Senhor Agostinho Nogueira, seguido de um minuto de silêncio em sua memória. ________________  

 __________ 2 – A Deputada Vanessa Bernardo apresentou Proposta de Voto de Pesar pelo falecimento 

do Senhor António Augusto Capaz Ramilo, que se transcreve: _______________________________  

 __________ “ VOTO DE PESAR ______________________________________________________  

 __________ Pelo falecimento do Sr. António Augusto Capaz Ramilo _______________________  

 __________ António Augusto Capaz Ramilo, natural de Alcanena, nasceu a 31/10/1940. __________  

 __________ Filho do fundador das empresas metalúrgicas OLIMAR e ENGRENAGENS OLIMAR, em S. 

Pedro, Alcanena. ___________________________________________________________________  

 __________ António Augusto Capaz Ramilo, desde cedo, cultivou o espírito empreendedor, continuando 

o negócio familiar, reconhecido internacionalmente no setor da metalúrgica. ____________________   

 __________ Cidadão com elevada cultura cívica tendo participado, de forma abnegada, em várias 

iniciativas relativas à sua terra e ao seu Concelho, nomeadamente na angariação de fundos para a 

construção do Complexo Jubilare 2000, em Alcanena. _____________________________________  

 __________ Cidadão com espírito democrático, sabendo valorizar as iniciativas dos jovens e 

incentivando-os à participação política. _________________________________________________ 

 __________ António Augusto Capaz Ramilo dedicou, também, parte da sua vida à causa pública, tendo 

sido candidato à Câmara Municipal de Alcanena nas eleições autárquicas de 1985, integrando, como 

Vereador, o Executivo de 1986 a 1989. Foi membro da Assembleia Municipal de Alcanena nos mandatos 

de 1990-1993 e 1994-1997, eleito pelo PPD/PSD, partido que fundou em Alcanena.______________ 

 __________ António Augusto Capaz Ramilo faleceu no dia 29/01/2024.________________________ 

 __________ Assim, a Assembleia Municipal de Alcanena, reconhecendo a elevada dedicação e empenho 

de António Augusto Capaz Ramilo à sua terra e ao seu Concelho, propõe aprovar um Voto de Pesar pelo 

seu falecimento, guardando este Órgão um minuto de silêncio em sua memória. ________________  

 __________ Alcanena, 23 de fevereiro de 2024. __________________________________________  

 __________ Bancada dos Cidadãos por Alcanena-Concelho com Futuro.” _____________________  

 __________ Deliberação tomada por unanimidade: - Aprovado o Voto de Pesar pelo falecimento do 

Senhor António Augusto Capaz Ramilo, seguido de um minuto de silêncio em sua memória. _______  

 __________ 3 – A Deputada Tânia apresentou Proposta de Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor 

Álvaro Santos Capaz Gonçalves, que se transcreve: _______________________________________  

 __________ “VOTO DE PESAR _______________________________________________________ 

 __________ PELO FALECIMENTO DO SR. ÁLVARO SANTOS CAPAZ GONÇALVES ___________ 

 __________ Foi com profundo pesar que o Grupo Municipal do Partido Socialista recebeu, no passado 

dia 9 de fevereiro, a lamentável notícia do falecimento de Álvaro Santos Capaz Gonçalves, aos 74 anos 

de idade. __  ______________________________________________________________________  

 __________ Nascido a 30 de outubro de 1949 em Moitas Venda, desempenhou o cargo de Presidente 
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desta Junta de Freguesia e, por inerência, foi membro da Assembleia Municipal desde 2013 até à 

atualidade. _  ______________________________________________________________________ 

 __________ Cidadão idóneo e ativo na sociedade civil e no movimento associativo, foi uma referência no 

desenvolvimento da sua Freguesia e do Concelho de Alcanena. _____________________________ 

 __________ Sempre afável e solícito com os seus fregueses, cultivou o respeito e amizade daqueles com 

quem se relacionou. Foi um cidadão profundamente dedicado e interveniente na vida pública do Concelho 

de Alcanena e da Freguesia de Moitas Venda, deixando um legado de cidadania. ________________  

 __________ Reconhecendo a elevada dedicação e empenho de Álvaro Santos Capaz Gonçalves à causa 

pública, o Grupo Municipal do Partido Socialista propõe que esta Assembleia Municipal delibere: ___   

 __________ - Aprovar o VOTO DE PESAR apresentado; ___________________________________  

 __________ - Observar um minuto de silêncio, em sua homenagem. __________________________  

 __________ Bancada do Partido Socialista na Assembleia Municipal de Alcanena _______________ 

 __________ Alcanena, 23 de fevereiro de 2024.” _________________________________________  

 __________ Deliberação tomada por unanimidade: - Aprovado o Voto de Pesar pelo falecimento do 

Senhor Álvaro Santos Capaz Gonçalves, seguido de um minuto de silêncio em sua memória. ______  

 __________ 4 – A Deputada Carla Pereira apresentou uma Moção sobre o 8 de Março: Dia Internacional 

da Mulher – Um símbolo da luta das mulheres em defesa dos seus direitos, na lei e na vida. _______  

 __________ Moção _________________________________________________________________ 

 __________ 8 de Março: Dia Internacional da Mulher – Um símbolo da luta das mulheres em defesa 

dos seus direitos, na lei e na vida. ___________________________________________________  

 __________ O Dia Internacional da Mulher, instituído em 1910 (por proposta de Clara Zetkin) é um símbolo 

da luta das mulheres, em diferentes países e no Mundo, contra a inferioridade que lhe foi imposta, na lei 

e na vida, e a exploração e opressão das trabalhadoras sujeitas a desumanas jornadas de trabalho, 

salários baixos e desproteção na gravidez e na maternidade. ________________________________  

 __________ Uma data que, em Portugal, está ligada à luta das mulheres, na sua oposição ao fascismo, 

à negação de direitos económicos, sociais, políticos e culturais. Uma data erguida na luta pela Liberdade, 

pela Democracia e pela Paz. __________________________________________________________  

 __________ Com a Revolução de Abril, e o que ela abriu de transformação nas condições de vida com 

essa conquista que constituiu o poder local democrático, em si mesmo fator de progresso também sentido 

pelas mulheres no seu dia-a-dia, sucessivas gerações de mulheres tomaram nas suas mãos a luta pela 

consagração, na lei e na vida, dos seus direitos económicos, sociais, políticos e culturais e pela sua 

participação em igualdade em todos os domínios da sociedade. ______________________________ 

 __________ Uma data que, desde então é comemorada pelo Movimento Democrático de Mulheres, pelas 

autarquias locais e por outras organizações e entidades.  ___________________________________ 

 __________ Uma data com memória, mas principalmente com futuro na luta das mulheres pela igualdade 

no trabalho e na vida, cuja concretização é, não só, condição de progresso para as comunidades onde 



              
 

Sessão Ordinária 
23 fevereiro de 2024 

 

15 
 

vivem, estudam e trabalham, como para a justiça e progresso do País. ________________________  

 __________ A Assembleia Municipal de Alcanena saúda as mulheres do Concelho, bem como as 

trabalhadoras da autarquia na passagem do Dia Internacional da Mulher apelando para que se associem 

a esta comemoração, dando força à sua determinação e vontade em viver e trabalhar em igualdade, no 

respeito pela sua dignidade e direitos plasmados na Constituição da República e num vasto conjunto de 

legislação que consagra a igualdade e a valorização do seu estatuto, enquanto trabalhadora, mãe e 

cidadã. ____  ______________________________________________________________________  

 __________ De igual modo se saúdam as mulheres eleitas nos diversos órgãos autárquicos, as que 

intervêm nas diferentes expressões do movimento associativo e popular e em diversas organizações que 

intervêm na área da igualdade. ________________________________________________________ 

 __________ A Assembleia Municipal de Alcanena, reunida a 23 de fevereiro de 2024, assume o 

compromisso em defesa dos direitos das mulheres como preocupação constante na sua atividade e nesse 

sentido delibera: ___________________________________________________________________  

 __________ a) Acompanhar a evolução da condição e estatuto das mulheres, enquanto trabalhadoras, 

cidadãs e mães no concelho e pugnar por medidas que na esfera do poder central visem o cumprimento 

dos seus direitos e a concretização da igualdade no trabalho e na vida;  _______________________  

 __________ b) Promover, pelos meios que considere adequados, a valorização da participação das 

mulheres ao longo da história do Concelho dando particular atenção ao seu papel na resistência ao 

fascismo e ao longo dos 50 anos do 25 de Abril  __________________________________________  

 __________ c) Propor à Câmara Municipal a inclusão no Plano Municipal para a Igualdade e Não 

discriminação a inclusão de medidas que visem a necessária articulação entre entidades e organizações 

nacionais e locais com vista a exigir do poder central as medidas conducentes à garantia e reforço do 

acesso das mulheres aos serviços públicos, designadamente na saúde, segurança social, à educação e 

a uma rede pública de equipamentos e serviços de apoio à infância, aos idosos e às pessoas com 

deficiência;   ______________________________________________________________________  

 __________ d) Contribuir de forma ativa para dar eficácia aos instrumentos de intervenção e apoio às 

vítimas de violência doméstica responsabilizando o poder central na criação de uma Rede de Apoio, 

articulada entre os diversos serviços públicos, autarquias e organizações sociais que devem intervir com 

vista a reforçar a informação, encaminhamento e sinalização das vítimas de violência doméstica. ___  

 __________ e) Saudar as comemorações do Dia Internacional da Mulher e as organizações que no plano 

unitário as impulsionam, designadamente o Movimento Democrático de Mulheres, com longa tradição na 

comemoração desta data, cujo lema deste ano é “PELA IGUALDADE A QUE TEMOS DIREITO” realizando 

pelo oitavo ano consecutivo a Manifestação Nacional de Mulheres, a 23 de março, em Lisboa. _____  

 __________ A ser aprovada, esta Moção deve ser remetida à Câmara Municipal, Juntas e Assembleias 

de Freguesia do Concelho de Alcanena, à CIG, à Comissão para Igualdade entre Mulheres e Homens da 

CGTP-In; ao Movimento Democrático de Mulheres, ao Movimento Associativo do Concelho e às 
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instituições que integram a Rede Social e as Comissões Sociais de Freguesia. __________________  

 __________ Carla Pereira - Eleita da CDU - COLIGAÇÃO DEMOCRÁTICA UNITÁRIA.” __________  

 __________ O Deputado Marco Serra disse ser concordante, genericamente, com o texto apresentado 

pela Deputada Carla Pereira. No entanto, e para que o documento fosse mais abrangente e menos 

ideológico, propôs que se retirasse a expressão “capitalismo”. _______________________________  

 __________ Embora fosse concordante que o capitalismo tivesse sido o responsável pela situação em 

questão, atualmente, o capitalismo era o menos dos problemas porque a realidade indicava que era nos 

sistemas democráticos onde prevalecia o livre mercado que as mulheres mais avançavam na sua carreira. 

 __________ A Deputada Carla Pereira concordou com a proposta, ainda que ainda que considerando 

que o capitalismo não fosse um mal menor, a leitura poderia ser mais abrangente, pois considerava que 

o capitalismo continuava a ser um mal maior na vida das mulheres. ___________________________ 

 __________ Deliberação tomada por unanimidade: - Aprovada Moção - 8 de Março: Dia Internacional 

da Mulher – Um símbolo da luta das mulheres em defesa dos seus direitos, na lei e na vida, com a correção 

da proposta (retirada da palavra “capitalismo”). ___________________________________________  
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ORDEM DO DIA 

 __________ Pelas 21h48, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal deu início à Ordem do 

Dia. ______  ______________________________________________________________________  

 __________ PONTO 1 – Informação escrita do Sr. Presidente da Câmara sobre a Atividade do 

Município, respetiva Situação Financeira e Relação de Processos Judiciais em curso. (Para 

conhecimento) _____________________________________________________________________  

 __________ Presente, para conhecimento, a Informação número 202403204, datada de 20 do corrente 

mês de fevereiro, subscrita pelo Senhor Presidente da Câmara, sobre a atividade do Município no período 

decorrido desde a data da anterior Sessão da Assembleia Municipal até à corrente Sessão da Assembleia 

Municipal e respetiva Situação Financeira, bem como a Relação dos Processos Judiciais em curso com 

indicação da fase processual em que se encontram. _______________________________________   

 __________ Deliberação: - Tomado conhecimento. _______________________________________  

 __________ PONTO 2 – ATA: ________________________________________________________  

 __________ - Ata n.º 6/2023, da Sessão Ordinária, realizada no dia 27/12/2023. (para deliberação)  

 __________ Presente a Ata n.º 6/2023, da Sessão de Ordinária, realizada no dia 27 de dezembro de 2023, 

tendo sido dispensada a sua leitura por ter sido distribuída, previamente, a todos os Membros da 

Assembleia Municipal. _______________________________________________________________   

 __________ Deliberação tomada por maioria, com quatro abstenções e vinte e três votos a favor: - 

Aprovada a Ata n.º 6/2023, da Sessão de Ordinária, realizada no dia 27 de dezembro de 2023._____  

 __________ Abstiveram-se os Deputados Carla Pereira, Judite Reis Carvalho, Pedro Costa e Sónia 

Martins. ___  ______________________________________________________________________  

 __________ PONTO 3 – Aprovação do Mapa de Demonstração do Desempenho Orçamental de 2023 

e 1.ª Revisão ao Orçamento da Receita, da Despesa e das Grandes Opções do Plano - Ano de 2024. 

Documento ref.ª 202402848. (para deliberação) 

 __________ Presente a Proposta n.º 202402848, datada de 14 de fevereiro corrente, enviada pela 

Câmara Municipal, remetendo o Mapa de Demonstração do Desempenho Orçamental relativo ao ano de 

2023, o qual apresenta Saldo para a Gerência Seguinte total de €1.505.507,11 (um milhão quinhentos e 

cinco mil quinhentos e sete euros e onze cêntimos), sendo €771.142,54 (setecentos e setenta e um mil 

cento e quarenta e dois euros e cinquenta e quatro cêntimos) o saldo de execução orçamental e 

€734.364,57 (setecentos e trinta e quatro mil trezentos e sessenta e quatro euros e cinquenta e sete 

cêntimos), o saldo de Operações de Tesouraria, e respetiva integração do saldo de execução orçamental 

na Primeira Revisão ao Orçamento de 2024. _____________________________________________    

 __________ Remete, também, a Primeira Revisão ao Orçamento da Receita, ao Orçamento da Despesa 

e às Grandes Opções do Plano (PPI – Plano Plurianual de Investimentos e AMR – Atividades Mais 

Relevantes), do ano de 2024. _________________________________________________________  

 __________ Refere que o Orçamento se encontra em situação de equilíbrio. ___________________  
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 __________ Solicita a esta a Assembleia a aprovação dos referidos Documentos. _______________  

 __________ A Senhora Presidente da Assembleia fez o enquadramento da Proposta. __________  

 __________ O Deputado Silvestre Pereira disse que a Proposta decorria do normal funcionamento da 

entidade. Questionou, no entanto, se o Município dispunha dos recursos humanos necessários para levar 

para a frente tarefa tão grande. Em suma, se os recursos humanos internos conseguiriam fazer face a 

tantas solicitações. Ainda que todos desejassem que o orçamento municipal fosse executado, na 

totalidade, era importante considerar-se o que estava na retaguarda.__________________________  

 __________ O Senhor Presidente da Câmara compreendia as preocupações que a si também o 

preocupavam. Os recursos humanos afetos à DPGOM - Divisão de Planeamento e Gestão de Obras 

Municipais eram, manifestamente, insuficientes. Estava em curso a contratação de um Engenheiro 

Eletrotécnico para dar apoio nas manutenções dos equipamentos e libertar os engenheiros civis para as 

obras. Ir-se-ia recorrer a contratação externa para revisão de projeto e para fiscalização das empreitadas.  

 __________ Acrescentou que a preocupação não seria tanto no ano de 2024, mas sim em 2025, devido 

ao volume de obras que iria decorrer ao mesmo tempo. ____________________________________ 

 __________ Informou que já tinha sido apresentada a candidatura para Requalificação do Bairro Timor 

Lorosae, a correr tudo bem, iniciar-se-ia a obra de Requalificação da Escola Secundária de Alcanena em 

julho e estava a ser preparado o projeto de Requalificação da Escola EB 2/3 de Minde, para se candidatar 

ao aviso que estava a decorrer. _______________________________________________________  

 __________ No município criou-se a Task-force da Habitação, da Modernização Administrativa e, mais 

recentemente, do Urbanismo. _________________________________________________________  

 __________ O Deputado Silvestre Pereira disse que seria importante criar-se uma Task-Force da área 

de expansão da A1/A23. _____________________________________________________________  

 __________ O Senhor Presidente da Câmara informou que essa “pasta” estava consigo e que, com a 

criação do Espaço Empresa iria existir um recurso humano que estaria afeto a esse serviço. _______    

 __________ Deliberação tomada por unanimidade: - Aprovado o Mapa de Demonstração do 

Desempenho Orçamental relativo ao ano de 2023, o qual apresenta Saldo para a Gerência Seguinte total 

de €1.505.507,11 (um milhão quinhentos e cinco mil quinhentos e sete euros e onze cêntimos), sendo 

€771.142,54 (setecentos e setenta e um mil cento e quarenta e dois euros e cinquenta e quatro cêntimos) 

o saldo de execução orçamental e €734.364,57 (setecentos e trinta e quatro mil trezentos e sessenta e 

quatro euros e cinquenta e sete cêntimos), o saldo de Operações de Tesouraria, e respetiva integração 

do saldo de execução orçamental na Primeira Revisão ao Orçamento de 2024. _________________    

 __________ Mais foi deliberado, aprovar a Primeira Revisão ao Orçamento da Receita, ao Orçamento da 

Despesa e às Grandes Opções do Plano (PPI – Plano Plurianual de Investimentos e AMR – Atividades 

Mais Relevantes), do ano de 2024. _____________________________________________________  

 __________ O Orçamento encontra-se em situação de equilíbrio. ____________________________  

 __________ PONTO 4 – Plano Municipal de Ação Climática (PMAC Alcanena). Documento ref.ª 
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202402862. (para deliberação) _______________________________________________________  

 __________ Presente a Informação n.º 202402862, datada de 14 de fevereiro corrente, enviada pela 

Câmara Municipal, remetendo o Plano Municipal de Ação Climática (PMAC Alcanena). ___________  

 __________ A Senhora Presidente da Assembleia fez o enquadramento do Plano Municipal de Ação 

Climática, destacou as metas a atingir em termos de emissão de GEE - Gases com efeito de estufa e 

consumo de energia final. Informou que o Plano encerrava 22 medidas. _______________________  

 __________ O Deputado Silvestre Pereira referiu que o documento estava bem estruturado e 

enquadrado, encerrando em si, grandes desafios. No entanto, para ser efetivo e implementado, as 

pessoas teriam de ser mobilizadas. Só com o envolvimento de todos, despertando-se para a 

sensibilização, só assim se conseguiriam concretizar. ______________________________________ 

 __________ Destacou que, das medidas propostas, falhava a questão da gestão dos recursos hídricos. 

Existindo no concelho tão grande riqueza, esta não estava a ser gerida pelo Município, mas sim pela EPAL 

- Empresa Portuguesa de Águas Livres SA. ______________________________________________  

 __________ Poderia o Grupo de Trabalho criado para acompanhando do Plano fazer benckmarking de 

boas práticas com os 38 Concelhos que foram constituídos como piloto para criação do Plano. _____  

 __________ Acrescentou que as Escolas poderiam ter um papel importante na sensibilização. _____  

 __________ O Vereador Nuno Silva disse tratar-se de um documento muito importante para o futuro do 

Concelho.  _  ______________________________________________________________________ 

 __________ Concretamente em relação ao domínio hídrico, existiam as medias 5 e 6, que previa a 

eficiência hídrica nos espaços verdes, perdas de água e respetiva otimização e gestão hídrica sustentável.

 __________ O Município encetou conversações com a EPAL - Empresa Portuguesa de Águas Livres SA, 

no sentido de se poder fazer aproveitamento das águas do Alviela. Reuniu-se com o Ministro e com o 

Secretário de Estado que referiram existir um Parecer Jurídico que impedia a disponibilização de água. A 

água captada no Alviela era considerada uma reserva estratégica da EPAL - Empresa Portuguesa de 

Águas Livres SA que, no ano transato, esteve em vias de ser operacionalizada. _________________  

 __________ Acrescia ao facto da EPAL - Empresa Portuguesa de Águas Livres SA não poder fornecer 

água em bruto, ou seja, sem ser tratada. ________________________________________________  

 __________ O Município vinha fazendo pressão para que pudesse ser a AQUANENA - Empresa Municipal 

de Águas e Saneamento, E.M, S.A. a fazer essa operacionalização. Não se sabe, no entanto, se seria ou 

não mais vantajoso, em termos económicos. Se se olhasse para a experiência a Norte do Concelho, 

constar-se-ia que se está a perder dinheiro, a água é mais cara que na zona Sul do Concelho. _____ 

 __________ Não obstante, foi abordado com a EPAL - Empresa Portuguesa de Águas Livres SA a 

possibilidade de disponibilização dessa água, de forma temporária, a entidade tinha receio que a mesma 

se perpetuasse no tempo. Ainda assim, seria necessário que a EPAL - Empresa Portuguesa de Águas 

Livres SA atualizasse a sua licença.  ___________________________________________________  

 __________ O Deputado Silvestre Pereira disse ser da opinião de que se deveria ter acesso a essa 
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água em emergências, por exemplo, na existência de problemas de bombagem. ________________  

 __________ Em relação ainda à temática da água, ainda que não tendo a ver com o Plano Municipal de 

Ação Climática, informou que, junto à Ponte da Ferreira, existia um chafariz que dispunha de caudal 

mínimo, conquista que tinha sido efetuada em 1943 e para o qual existia documentação comprovativa. 

Era importante que fosse reativado o chafariz, até enquanto valorização do empreendimento que estava 

previsto para o local.  _______________________________________________________________  

 __________ O Vereador Nuno Silva informou que uma das medidas do Plano era a monitorização por 

parte do Grupo de Trabalho, o qual poderia ser alargado a outros representantes, nomeadamente, 

representante do Agrupamento de Escolas de Alcanena, do ICNF - Instituto da Conservação da Natureza 

e das Florestas, entre outros, tal como aconteceu no Observatório do Ambiente. ________________  

 __________ Sobre as campanhas de divulgação do Plano, informou que, a partir do momento que fosse 

aprovado, seriam efetuadas divulgações nas Juntas de Freguesia. ___________________________  

 __________ Não se tratava de um Plano fechado e poderia ser revisto a qualquer momento. ______ 

 __________ Adiantou que o documento era muito importante para se puderem apresentar candidaturas 

futuras, como, por exemplo, o Pacto Verde. ______________________________________________ 

 __________ A Deputada Carla Pereira tal como já tinha referido antes, a pretensão que ações de 

sensibilização e campanhas de sensibilização vinham responder à urgência climática  era afirmar-se que 

as alterações climáticas se deviam à utilização irracional dos consumidores domésticos e ao consumidor 

final por ter o egoísmo de não utilizar o transporte público.  _________________________________  

 __________ Sendo o maior emissor de Gases de Efeito de Estufa, os transportes, no Plano não é feita 

referência a uma Rede de Transporte Municipal nem é efetuada qualquer referência ao incentivo à 

produção local, promovendo-se a sustentabilidade ambiental do território e diminuindo-se os custos de 

transporte. _  ______________________________________________________________________  

 __________ O Vereador Nuno respondeu que a medida 11 referenciava a mobilidade urbana. _____  

 __________ O Senhor Presidente da Câmara informou que o Vereador Nuno Silva se encontrava em 

conversações com a Agrobio, no sentido de captar agricultores regionais para venderem no Mercado 

Municipal, enquanto promoção da saúde ou do “km 0 (zero)” no que toca à cadeia de distribuição. __  

 __________  Deliberação tomada por maioria, com uma abstenção e vinte e seis votos a favor: -  

Aprovado o Plano Municipal para as Alterações Climáticas de Alcanena, ao abrigo do disposto na Lei n.º 

98/2021, de 31 de dezembro. _________________________________________________________  

 __________ Absteve-se a Deputada Carla Pereira. _______________________________________  

 __________ PONTO 5 – Abertura de Procedimento para Atribuição de Licenças de Utilização 

Privativa do Domínio Público para a instalação, manutenção e exploração de pontos de 

carregamento de veículos elétricos no Concelho de Alcanena. Documento ref.ª 202402884. (para 

deliberação) ______________________________________________________________________  

 __________ Presente a Proposta n.º 202402884, datada de 15 de fevereiro corrente, enviada pela 
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Câmara Municipal, solicitando: ________________________________________________________  

 __________ Autorização para a Câmara Municipal proceder à Abertura de Procedimento para atribuição 

de Licenças de Utilização Privativa do Domínio Público para a instalação, manutenção e exploração de 

pontos de carregamento de veículos elétricos no Concelho de Alcanena. ______________________   

 __________ Autorização a Câmara Municipal a celebrar contrato de concessão do direito de utilização 

privativa de espaço do domínio público do Município de Alcanena, decorrente da Atribuição de Licenças 

de Utilização do Domínio Público para instalação, manutenção e exploração de pontos de carregamento 

de veículos elétricos no Concelho de Alcanena. ___________________________________________  

 __________ Fixação, como condições gerais inerentes, as constantes das Normas de Procedimento, 

anexas à Proposta registo n.º 2024002884, de 15 de fevereiro de 2024, autorizando, expressamente:  

 __________ a) A Câmara Municipal a definir as datas a partir das quais serão aplicados os valores 

referentes aos pontos 10.1 e 10.2 daquelas Condições Gerais/Normas de Procedimento, mediante o valor 

a atribuído à Plataforma Cidade Inteligente (Smart City), como consta do ponto 10.3 das Normas. __  

 __________ b) A isenção do pagamento de taxas, conforme consta no ponto 16 das Normas de 

Procedimento. _____________________________________________________________________  

 __________ A Senhora Presidente da Assembleia Municipal fez o enquadramento da Proposta e 

identificou a localização dos postos de carregamento previstos. ______________________________  

 __________ O Deputado Silvestre Pereira identificou com o falha não ter sido previsto posto de 

carregamento na zona de desenvolvimento económico, no nó da A1 com a A23, dado ser um ponto 

estratégico e preferencial para quem estava de passagem e que fizesse concorrência às áreas de serviço. 

 __________ O Deputado Nuno Marques questionou sobre a localização exata dos postos, considerando 

que apenas se identificavam as ruas em questão. _________________________________________ 

 __________ O Senhor Presidente da Câmara informou que estava equacionado no projeto da A1/A23 a 

colocação de postos de carregamento para veículos elétricos, à semelhança do posto de carregamento 

da Tesla, localizado em Fátima. _______________________________________________________  

 __________ O Vereador Nuno Silva esclareceu que o assunto estava presente a deliberação da 

Assembleia Municipal por se estar a assumir um compromisso a 15 anos e porque, também, estava em 

causa taxas e licenças que não existiam especificamente criadas para postos de carregamento elétricos 

de veículos.  ______________________________________________________________________  

 __________ Previa-se a colocação de um posto de carregamento na Rua 25 de Abril, junto ao Parque do 

Lavradio, com utilização que poderia ficar condicionada, na Avenida Marquês de Pombal, junto à Escola 

Secundária de Alcanena, na Rua da Saudade, junto ao Jardim das Lagoas, na Rua D. Nuno Álvares 

Pereira, junto ao Pavilhão Multiusos, na Rua de Santo António, em Minde, ao pé do Largo da Capela, na 

Rua do Mercado de Minde e na Praia Fluvial dos Olhos de Água. ____________________________  

 __________ Informou que não se considerou um ponto de carregamento em cada uma das Freguesias 

porque, antes de se lançar o concurso, fez-se uma auscultação ao mercado, no sentido de se verificar a 
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existência ou não de interessados, tendo estes referido que não ser rentável a colocação de um posto de 

carregamento nas Freguesias. ________________________________________________________ 

 __________ Viria à próxima sessão de Assembleia Municipal um concurso semelhante, para colocação 

de painéis fotovoltaicos nos telhados públicos, para criação de uma CER – Comunidade de Energia 

Renovável. _  ______________________________________________________________________  

 __________ O Deputado Eurico Justo, Presidente da Junta de Freguesia de Serra de Santo António, 

questionou se a potência previa ia ao encontro do mercado. _________________________________ 

 __________ O Vereador Nuno Silva informou que a potência considerada foi de acordo com o indicado 

pelos potenciais interessados. ________________________________________________________   

 __________ Deliberação tomada por unanimidade: - Autorizar a Câmara Municipal a proceder à 

Abertura de Procedimento para atribuição de Licenças de Utilização Privativa do Domínio Público para a 

instalação, manutenção e exploração de pontos de carregamento de veículos elétricos no Concelho de 

Alcanena. __  ______________________________________________________________________  

 __________ Deliberado, também, autorizar a Câmara Municipal a celebrar contrato de concessão do 

direito de utilização privativa de espaço do domínio público do Município de Alcanena, decorrente da 

Atribuição de Licenças de Utilização do Domínio Público para instalação, manutenção e exploração de 

pontos de carregamento de veículos elétricos no Concelho de Alcanena. ______________________  

 __________ Deliberado, ainda, fixar como condições gerais inerentes, as constantes das Normas de 

Procedimento, anexas à Proposta registo n.º 2024002884, de 15 de fevereiro de 2024, autorizando, 

expressamente: ____________________________________________________________________  

 __________ a) A Câmara Municipal a definir as datas a partir das quais serão aplicados os valores 

referentes aos pontos 10.1 e 10.2 daquelas Condições Gerais/Normas de Procedimento, mediante o valor 

a atribuído à Plataforma Cidade Inteligente (Smart City), como consta do ponto 10.3 das Normas. __  

 __________ b) A isenção do pagamento de taxas, conforme consta no ponto 16 das Normas de 

Procedimento. _____________________________________________________________________   

 __________ PONTO 6 – Proposta de Minuta de Contrato de Comodato entre o Município e a 

Associação CAORG e a Junta de Freguesia de Minde. Documento ref.ª 202402534. (para 

deliberação) ______________________________________________________________________  

 __________ Presente a Proposta n.º 202402534, datada de 11 de fevereiro corrente, enviada pela 

Câmara Municipal, remetendo a Minuta de Contrato de Comodato entre o Município e a Associação 

CAORG - Centro de Artes e Ofícios Roque Gameiro e a Junta de Freguesia de Minde, para cedência da 

antiga Escola Básica do 1.º Ciclo do Ensino Básico de Minde, ao abrigo do disposto na alínea u), do n.º 

1, do artigo 33.º , do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e solicitando a sua aprovação ___  

 __________ A Senhora Presidente da Assembleia fez o enquadramento da Proposta. __________  

 __________ A Deputada Carla Batista informou que se tal tinha resultado do maior interesse para todos, 

congratulavam-se com a Proposta. _____________________________________________________  
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 __________ Questionou por que razão se considerou um Contrato de Comodato e não um Protocolo de 

Cedência. Se foram analisadas ambas as modalidades. ____________________________________  

 __________ O Deputado Nuno Marques clarificou que “comodato” é a título gratuito, tal como a cedência 

e “arrendamento” é a título oneroso, ou seja, comodato era igual a cedência. ___________________  

 __________ A Deputada Carla Batista referiu que a forma como o tempo era gerido num contrato de 

comodato era diferente dum protocolo de cedência. _______________________________________  

 __________ O Deputado Nuno Marques esclareceu que o título dado aos contratos se aferia pelo 

espírito do conteúdo. O que se estava a contratar era a cedência do espaço interior, mantendo-se o 

espaço exterior aberto ao público. _____________________________________________________  

 __________ Deliberação tomada por unanimidade: - Aprovada a Minuta de Contrato de Comodato 

entre o Município e a Associação CAORG - Centro de Artes e Ofícios Roque Gameiro e a Junta de 

Freguesia de Minde, para cedência da antiga Escola Básica do 1.º Ciclo do Ensino Básico de Minde, ao 

abrigo do disposto na alínea u), do n.º 1, do artigo 33.º , do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. 

 __________ PONTO 7 – Regulamento de Apoio à Esterilização de Animais de Companhia. 

Documento ref.ª 03jan2024EI2265. (para deliberação) ___________________________________  

 __________ Presente a Informação n.º 03jan2024EI2265, datada de 03 de janeiro findo, enviada pela 

Câmara Municipal, remetendo, para aprovação, a Proposta de Regulamento do Programa de Apoio à 

Esterilização de Animais de Companhia no Município de Alcanena, na versão final aprovada na reunião 

de Câmara de 08 de janeiro findo. _____________________________________________________  

 __________ A Senhora Presidente da Assembleia fez o enquadramento da Proposta. __________  

 __________ Solicitou do uso da palavra Deputada Rafaela Venda. Disse ser, com alegria ver a aposta 

no apoio aos animais de companhia. No entanto, na sua opinião, a medida era insuficiente. _______ 

 __________ Disse ser, igualmente, da opinião que o valor anual atribuído ao presente Regulamento era 

bastante reduzido porque quem não tinha possibilidades de esterilizar os seus animais, não dispunha do 

valor total para adiantar o valor total do procedimento. _____________________________________  

 __________ Outro assunto que não estava diretamente relacionado com animais de companhia, referia-

se às colónias de gatos no Concelho. Verificava-se um número cada vez maior de colónias, algumas 

descontroladas. Nesse sentido, existiam vários municípios que tinham aderido ao programa CED – 

Captura, Esterilização e Devolução, questionando, assim, quais as medidas que o Município estava a 

pensar adotar para controlar as colónias de animais errantes. _______________________________  

 __________ O Vereador Nuno Silva informou que a verba iria ser definida anualmente, pelo que neste 

primeiro ano seria ano de verificar a procura e, para o ano efetuar-se o ajuste à procura. __________  

 __________ Sobre as colónias de gatos, informou que estavam identificadas e tinha sido dada formação 

específica aos cuidadores. ___________________________________________________________  

 __________ O Canil/Gatil Intermunicipal estava lotado, estando em cima da mesa a possibilidade de 

alargamento, o que representava um investimento avultado, na ordem de 1.800.000,00€ (um milhão e 
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oitocentos mil euros), sendo que o terreno em causa era pertença do Município de Torres Novas e era 

necessário constituir-se uma nova entidade para se puder candidatar aos investimentos específicos.  

 __________ Deliberação tomada por unanimidade: - Aprovado o Regulamento do Programa de Apoio 

à Esterilização de Animais de Companhia no Município de Alcanena. _________________________  

 __________ PONTO 8 – Atualização do Regimento Conselho Municipal do Associativismo Local. 

Documento ref.ª 202401170. (Para deliberação) ________________________________________  

 __________ Presente a Informação n.º 202401170, datada de 29 de janeiro findo, enviada pela Câmara 

Municipal, solicitando a aprovação da  Alteração do artigo 4.º - Composição do Conselho, do Regimento 

do Conselho Municipal do Associativismo Local, propondo-se a criação da alínea j), passando o Conselho 

Municipal do Associativismo Local a incluir um representante das IPSS – Instituições Particulares de 

Solidariedade Social, com assento no Conselho Local de Ação Social, reforçando, assim, a sua amplitude, 

indo ao encontro do atual Regulamento do Apoio ao Associativismo Local.  ____________________  

 __________ Solicita, também, a alteração ao n.º 2 do artigo 14º - Quórum, passando o mesmo a ter a 

seguinte redação: __________________________________________________________________  

 __________ “2 – Passados quinze minutos sem que estejam presentes a maioria dos membros, a reunião 

do CMAL – Conselho Municipal do Associativismo Local poderá realizar-se com os elementos presente.” 

 __________ A Senhora Presidente da Assembleia fez o enquadramento da Proposta. __________  

 __________ Deliberação tomada por unanimidade: - Aprovada a Alteração do artigo 4.º - Composição 

do Conselho, do Regimento do Conselho Municipal do Associativismo Local, criando-se a alínea j), 

passando o Conselho Municipal do Associativismo Local a incluir um representante das IPSS – 

Instituições Particulares de Solidariedade Social, com assento no Conselho Local de Ação Social. __  

 __________ Aprovar, também, a Alteração da redação do n.º 2, do artigo 14º - Quórum, passando a ser 

a seguinte: _  ______________________________________________________________________  

 __________ “2 – Passados quinze minutos sem que estejam presentes a maioria dos membros, a reunião 

do CMAL – Conselho Local do Associativismo Local poderá realizar-se com os elementos presentes.”.  

 __________ PONTO 9 – Correção da Listagem dos prédios classificados como ruína, degradado e 

devoluto. Documento ref.ª 03janEI2295. (Para conhecimento) ____________________________  

 __________ Presente a Informação n.º 03janEI2295, datada de 03 de janeiro findo, enviada pela Câmara 

Municipal, dando conhecimento da Correção da Listagem dos prédios classificados como ruína, 

degradado e devoluto, aprovada em reunião de Câmara realizada a 18 de dezembro de 2023. _____  

 __________ O Deputado Silvestre Pereira salientou a importância do levantamento que estava a ser 

levado a cabo e que era essencial. Vinha sendo confrontado por vários munícipes que o questionavam 

sobre as medidas a tomar, quando confrontados com o agravamento do IMI -  Imposto Municipal sobre 

Imóveis, que levassem ao desagravamento do mesmo. ____________________________________  

 __________ O Senhor Presidente da Câmara informou que as opções passavam por vender ou, sendo 

esta última a opção mais interessante, efetuar obras de requalificação, solicitando vistoria para esse 
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efeito, ficando, assim, isento de IMI -  Imposto Municipal sobre Imóveis por 5 anos e isenção de IMT - 

Imposto Municipal sobre as Transmissões Onerosas de Imóveis na primeira transação, para além de 

outros incentivos existentes. __________________________________________________________  

 __________ O Deputado Silvestre Pereira questionou se o Município ainda estava a negociar aquisição 

de imóveis para requalificação no âmbito do programa de apoio à habitação. ___________________  

 __________ O Senhor Presidente da Câmara informou que o Município já tinha encerrado as 

negociações, sendo que alguns dos imóveis que o Município adquiriu tinham sido no âmbito de tais 

negociações de imóveis considerados como ruína, degradados ou devolutos. ___________________  

 __________ O Vereador Nuno Silva disse que, caso fossem abordados por munícipes acerca do 

assunto, poderiam encaminhá-los para o Município, para atendimento pelos técnicos da DDSU - Divisão 

de Desenvolvimento Sustentável e Urbanismo, mediante agendamento prévio. __________________  

 __________ O Deputado Samuel Frazão, Presidente da Junta de Freguesia de Monsanto, informou que 

o trabalho de identificação dos proprietários era um trabalho que deveria continuar a ser feito, 

principalmente nesta altura em que começam a existir faixas de combustível elevadas. ___________  

 __________ O Senhor Presidente da Câmara esclareceu que o Município considerava importante  

colaboração das Juntas de Freguesia na identificação dos proprietários, em conjunto com o Gabinete 

Técnico Florestal, porque os proprietários, normalmente quando confrontados com as situações, 

acabavam por atuar. ________________________________________________________________  

 __________ O Deputado João Calçada referiu que, existindo alguns imóveis com peças em risco de 

queda para via pública (vidros partidos, etc.), o que a Câmara equacionava fazer para salvaguardar 

pessoas e bens.____________________________________________________________________  

 __________ O Senhor Presidente da Câmara prestou os devidos esclarecimentos. _____________   

 __________ Deliberação: - Tomado conhecimento da Correção da Listagem dos prédios classificados 

como ruína, degradado e devoluto, aprovada em reunião de Câmara realizada a 18 de dezembro de 2023. 

 __________ PONTO 10 – Relatório de Atividades da CPCJ – Ano de 2023 e Plano de Atividades – 

Ano de 2024. (para conhecimento) ___________________________________________________  

 __________ Presente o Ofício n.º 06, datado de 08 de fevereiro corrente, enviado pela CPCJ - Comissão 

de Proteção de Crianças e Jovens de Alcanena, remetendo, para conhecimento, os Documentos do 

Relatório de Atividades da CPCJ - Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de Alcanena, do Ano de 

2023 e Plano de Atividades para o Ano de 2024. __________________________________________ 

 __________ Solicitou do uso da palavra o Deputado Nuno Marques. Demonstrou alguma 

preocupação quanto à informação enviada, alguma dela, até, contraditória. Avalia-se, no relatório, como 

muito bom, a relação existente entre a entidade e o Ministério Público, mas, numa outra pergunta 

questiona-se quantas vezes se reuniu com o Ministério Público e a resposta era “zero”. Sendo o Ministério 

Público a entidade fiscalizadora, era preocupante que não tivesse existido relação entre ambas entidades. 

 __________ Acrescentou que, quanto à questão “melhorias propostas pela comissão” a resposta era 
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“continuar com as reuniões com a Comissão Nacional”. ____________________________________  

 __________ Em suma, o documento era parco em informação, era mau e denotava-se de que era “tudo 

muito eficaz”, o que o deixava espantado. _______________________________________________  

 __________ O documento deveria explicar melhor sobre o que deveria melhorar na relação com a 

comissão nacional, deveria identificar propostas. __________________________________________ 

 __________ Outra preocupação que detetou foi terem existido 17 intervenções no âmbito do artigo 68.º e 

69.º e 17 retiradas. _________________________________________________________________ 

 __________ Informou que, já no ano passado, tinha efetuado comentário semelhante quanto à informação 

enviada ___  ______________________________________________________________________ 

 __________ O Deputado Samuel Frazão, Presidente da Junta de Freguesia de Monsanto, propôs que 

se efetuasse uma Recomendação por parte da Assembleia Municipal. _________________________  

 __________ A Deputada Carla Batista esclareceu que, da última vez, a falta de informação 

consubstanciou-se no Regulamento Geral de Proteção de Dados. No entanto, nos tempos que correm, já 

existia forma de enviar a informação de forma anonimizada, pelo que, a seu ver, a Assembleia Municipal 

deveria fazer uma Recomendação à CPCJ - Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de Alcanena, 

para que a informação viesse mais detalhada. ____________________________________________  

 __________ A Senhora Presidente da Assembleia recorda-se de a Assembleia Municipal já ter feito 

uma recomendação, no início do mandato e que, no reporte seguinte, a informação veio melhor 

estruturada, ao contrário do reporte que estava na presente Ordem de Trabalhos. _______________  

 __________ Face ao exposto e ao proposto pelos vários Deputados, informou que iria redigir um 

documento, em nome da Assembleia Municipal, com Recomendação à CPCJ - Comissão de Proteção de 

Crianças e Jovens de Alcanena, para que os reportes de informação fossem mais claros e detalhados, 

sempre em cumprimento com o Regulamento Geral de Proteção de Dados. ____________________  

 __________ Deliberação: - Tomado conhecimento do Relatório de Atividades da CPCJ - Comissão de 

Proteção de Crianças e Jovens de Alcanena, do Ano de 2023 e Plano de Atividades para o Ano de 2024. 

 __________ PONTO 11 – LCPA – Lei dos Compromissos e dos Pagamentos em Atraso - 

Declarações emitidas de acordo com o artigo 15º da Lei 8/2012, de 21 de fevereiro - Ano de 2023. 

Documento ref.ª 2024002047. (Para conhecimento) _____________________________________  

 __________ Presente a Informação n.º 2024002047, datada de 17/01/2024, enviada pela Câmara 

Municipal, remetendo, para conhecimento, as Declarações a que alude o artigo 15.º da Lei n.º 8/2012, de 

21 de fevereiro – ano de 2023 - Lei dos Compromissos e Pagamentos em Atraso. _______________  

 __________ O Deputado Nuno Marques questionou quais as diligências que estavam a ser tomadas 

pelo Município para efetuar a cobrança dos valores em causa, atendendo, até, que muitas dívidas tinham 

alguma antiguidade. ________________________________________________________________  

 __________ O Senhor Presidente da Câmara esclareceu que, possivelmente, teria de existir o 

envolvimento do Serviço de Finanças. __________________________________________________  
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 __________ O Vereador Nuno Silva acrescentou que o Serviço de Taxas e Licenças se encontrava 

deficitário de recursos humanos. Pretendia-se voltar a notificar os devedores, mesmo aquelas dívidas que 

já tinham prescrito e, após isso, propor-se, em reunião de Câmara e sessão de Assembleia Municipal, a 

anulação das dívidas. _______________________________________________________________  

 __________ Existiam outras situações, como era o caso de dívidas de refeições escolares ou dívidas aos 

bombeiros, para as quais se estava a propor efetuar planos de pagamento em prestações para 

regularização. _____________________________________________________________________  

 __________ Deliberação: - Tomado conhecimento das Declarações emitidas de acordo com o artigo 15.º 

da Lei 8/2012, de 21 de fevereiro – Ano de 2023 - LCPA – Lei dos Compromissos e dos Pagamentos em 

Atraso. ____  ______________________________________________________________________  

 __________ PONTO 12 – LCPA - Lei dos Compromissos e dos Pagamentos em Atraso - 

Compromissos Plurianuais Assumidos no Período de 01-12-2023 a 31-12-2023. Documento ref.ª 

202402800. (Para conhecimento) _____________________________________________________  

 __________ Presente a Informação n.º 202402800, datada de 14/02/2024, enviada pela Câmara 

Municipal de Alcanena, remetendo, para conhecimento, a Listagem acima referida, em cumprimento da 

Proposta aprovada por esta Assembleia Municipal na Sessão de 02 de novembro de 2021, aquando da 

emissão da Autorização Prévia Genérica de compromissos plurianuais no âmbito da Lei dos 

Compromissos e Pagamentos em Atraso. _______________________________________________   

 __________ Deliberação: - Tomado conhecimento da Listagem dos Compromissos Plurianuais 

Assumidos no Período de 01-12-2023 a 31-12-2023 – LCPA – Lei dos Compromissos e dos Pagamentos 

em Atraso. _  ______________________________________________________________________  
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PERÍODO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO PÚBLICO 

 

 __________ A Senhora Presidente da Assembleia, eram 23 horas e 10 minutos, declarou encerrada 

a Ordem de Trabalhos, tendo a Mesa da Assembleia, seguidamente, fixado o Período de Intervenção 

Aberto ao Público, sem estabelecer limite de tempo, o qual duraria até serem atendidas todas as pessoas 

presentes na sala, ou que, entretanto, chegassem, ou quisessem solicitar esclarecimentos. _______  

 __________ Não houve pedidos de esclarecimentos. ____________________________________  
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 __________ Pelas 23h13, foi encerrada a Sessão, tendo sido deliberado, por unanimidade, nos termos 

do n.º 2, do artigo do artigo 57.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprovar o teor da 

presente Ata, em Minuta, a qual foi assinada pela Mesa da Assembleia Municipal. _______________   

 __________ Lavrada a presente Ata, nos termos do n.º 1, do artigo 57.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, a mesma vai ser assinada pela Mesa da Assembleia Municipal. ________________   

  

 __________ A Presidente da Assembleia Municipal, _______________________________ 

 __________ A Primeira Secretária, _____________________________________________ 

 __________ O Segundo Secretário, _____________________________________________ 

 

 


